## TUBERCULOSIS EN EL PERSONAL DE ENFERMERIA DEL HOSPITAL UNIVERSITARIO ERASMO MEOZ DE CÚCUTA. SERIE DE CASOS

German E. Wilches Reina

Docente asesor y coordinador teórico de la investigación

Renny Jaimes Beltrán
Director científico de investigación

María de los Ángeles Soto Amaya
Marwuin Yesit Suarez Hernández
Iván Alonso Tibaduiza
Yorman Alexer Urbina Daza
Leidy Johanna Valencia Arias
Eddie Zarza Torreglosa
Estudiantes participantes- Coinvestigadores.

Grupo de investigación: EPIDEMIOLOGÍA Y SALUD PÚBLICA

Semillero: EPIDEMIOLOGÍA

Universidad de Pamplona Facultad de salud Programa de Medicina Cúcuta- Colombia 2014

### Pregunta de investigación:

¿Existe tuberculosis en el personal de enfermería del Hospital Universitario Frasmo Meoz?

## Objetivos generales y específicos:

#### **Objetivo General:**

 Identificar la presencia de casos de tuberculosis en el personal de enfermería del hospital Universitario Erasmo Meoz.

# Objetivos específicos:

- Describir la historia natural de la enfermedad.
- Identificar la presencia de los factores de riesgo que predisponen la adquisición de tuberculosis en el personal de enfermería en el HUEM.

#### Justificación:

La tuberculosis en una enfermedad que genera un importante impacto en salud pública, recientemente el incremento de casos reportados a nivel mundial ha convertido esta patología en un punto destacado para resaltar.

Es una de las enfermedades con índices socioeconómicos bajos en la población general, a pesar de las grandes estrategias implementadas o propuestas por diferentes entes mundiales, no se ha logrado una reducción significativa en las tasas de morbi-mortalidad asociadas.

Por lo cual, se convierte de suma importancia hacer énfasis en un grupo poblacional, que principalmente se ve asociado al contacto iterativo con enfermos con tuberculosis; el personal de salud con énfasis en enfermería son un grupo de trabajadores que están a cargo principalmente del cuidado y evolución de los pacientes en general, por lo tanto se asume que es un factor de riesgo ser trabajador de la salud, ya que se está expuesto a un contacto directo con pacientes bacilíferos productivos.

Se considera justificada hacer una revisión de casos reportados en un periodo de tiempo comprendido del 2001 al 2010 de tuberculosis en personal de enfermería del HUEM, con el objeto de demostrar la relación que existe entre el personal de salud y el riesgo de contagio de tuberculosis, sin embargo no se debe descartar que son múltiples los riesgos socio demográficos, económicos, sociales y familiares que abarcan a toda población en general.

Las medidas de protección son valoradas al factor de riesgo expuesto de cada trabajador, se ha evidenciado en otros estudios los servicios que más han reportado personal de salud con tuberculosis y han resaltado áreas de servicios asistenciales como urgencias, hospitalización y laboratorios entre otros.

Así que se propone hacer una revisión de casos clínicos reportados en salud ocupacional del HUEM, de personal de enfermería con

diagnóstico establecido de enfermedad por tuberculosis, con previas aprobación, para proporcionar una evidencia actualizada de la existencia de personal de salud afectado por esta enfermedad que no discrimina.